

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

BODEGAS ELECTORALES

CUMPLEN BODEGAS ELECTORALES DEL IEEQ LINEAMIENTOS DE EQUIPAMIENTO Y SEGURIDAD

Las bodegas electorales de los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cumplen con las condiciones necesarias de equipamiento y seguridad, a fin de resguardar la documentación y el material del Proceso Electoral Local 2020-2021. Así lo establece el 'Informe final de la verificación de las condiciones de equipamiento de las bodegas electorales de los Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro', presentado por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos. En sesión extraordinaria del Consejo General, se dio cuenta del informe que destaca que las bodegas se ajustan a los lineamientos en la materia emitidos por el Instituto Nacional Electoral (INE). En otro tema, el órgano superior de dirección aprobó el acuerdo relativo a la entrega-recepción y mecanismos para garantizar la confidencialidad de las listas nominales que serán entregadas al partido político local y a las candidaturas independientes para su utilización en la jornada electoral del 6 de junio. Una vez que el INE entregue las listas nominales al IEEQ, el Secretario Ejecutivo de este organismo realizará todas las acciones que correspondan para el resguardo y reintegro de la documentación, de acuerdo con la normatividad aplicable. En la sesión virtual se contó con la asistencia del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, así como las representaciones de los partidos políticos: Martín Arango García del PAN, Vidal Navarrete Cerda del PRI, Arturo Bravo González de MC, Emilio Páez González de Morena, Ángel César Zafra Urbina del PT, Ma. Concepción Herrera Martínez de QI, Norberto Alvarado Alegría de RSP y Mariana Ortiz Cabrera de FXM. (DQ principal, ESSJR, CODIGOQRO)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/garantizan-seguridad-del-material-electoral-ieeq-ine-elecciones-6699449.html>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/bodegas-del-ieeq-cumplen-seguridad-6698199.html>

<https://www.codigoqro.mx/2021/05/10/bodegas-electorales-del-ieeq-cumplen-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad/>

<https://elqueretano.info/trafico/cumplen-bodegas-electorales-del-ieeq-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad/>

<https://updatemexico.com/destacadas/bodegas-electorales-del-ieeq-cumplen-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad/>

<https://www.reqronexion.com/cumplen-bodegas-electorales-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad-ieeq/>

<https://mexicoahora.com/miecatepecyestadodemexico/cumplen-bodegas-electorales-del-ieeq-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad/>

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

<https://queretaro24-7.com/cumplen-bodegas-electorales-del-ieeq-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/cumplen-bodegas-electorales-del-ieeq-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad>

<http://www.andreestevez.mx/magazine/noticias/item/30957-cumplen-bodegas-electorales-del-ieeq-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=23159>

<https://adninformativo.mx/cumplen-bodegas-del-ieeq-lineamientos-de-seguridad-para-resguardo-de-material-electoral/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/cumplen-bodegas-electorales-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad-ieeq/>

<https://www.queretarotv.com/cumplen-bodegas-electorales-del-ieeq-lineamientos-de-equipamiento-y-seguridad/>

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

BODEGAS DEL IEEQ GARANTIZAN RESGUARDO DE MATERIAL ELECTORAL. Que las bodegas electorales de los 27 consejos distritales y municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cumplen con todas las condiciones necesarias en cuanto a equipamiento y seguridad para el resguardo de la documentación y el material del proceso electoral local; así como con los lineamientos del Instituto Nacional Electoral (INE); esto, según el Informe final de la verificación, presentado por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos. (CQRO 2)

<https://www.codigoqro.mx/2021/05/11/entre-chismes-y-campanas-11-de-mayo-2/>

DEBATES OFICIALES

INCORPORARÁN UN VIDEO DE PRESENTACIÓN POR CANDIDATO

Por Rafael Rodríguez

Noticias

Será el próximo 20 de mayo a las 19:00 horas cuando se lleve a cabo el segundo debate entre los candidatos a la gubernatura del estado, en el Club de Industriales de Querétaro, así lo determinó la comisión de Debates del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, las moderadoras serán las mismas del primero, Lucero Guerrero y Claudia Ivone Hernández. Los temas que se desarrollarán en este debate serán: Desarrollo económico, empleo y emprendedurismo, estos en el primer segmento, para el segundo, Grupos en condiciones de vulnerabilidad, Democracia y participación y combate a la desigualdad, finalmente para concluir, Transparencia y combate a la corrupción. Lo novedad durante este ejercicio es que se proyectará un video de presentación de 30 segundos por cada candidato, el cual grabarán entre el 10 y el 14 de mayo en la oficina central del IEEQ y serán transmitidos durante este segundo debate. Previo al debate se realizará el sorteo para el orden de participación y el lugar que ocuparan en el set de grabación, así mismo se dijo que solamente se permitirá a un acompañante por candidato

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

durante el desarrollo del mismo. El formato del debate es el aprobado el pasado 21 de febrero similar al que se tuvo el pasado 29 de abril en el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de Querétaro. La adición del video de presentación para este debate fue aprobada en sesión por el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, las y los consejeros electorales, así como por los representantes de los partidos políticos. (N QS 2)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/11/el-20-de-mayo-sera-el-segundo-debate-a-la-gubernatura/>

ELECCIONES 2021: ¿QUÉ SE ELIGE Y QUIÉNES SON LOS CANDIDATOS EN QUERÉTARO?

Por Alina Escobedo

Las elecciones 2021 serán las más grandes de la historia de nuestro país. Se renovará el Congreso y quince estados de México acudirán a las urnas para elegir gobernador. Entre ellos, Querétaro. ¿Qué se elige y quiénes son los candidatos? En Querétaro, las precampañas arrancaron el 14 de enero y el inicio oficial de las campañas para gobernador fueron el 4 de abril, mientras que para los diputados el banderazo fue el 19 de abril. Los queretanos acudirán a las urnas en las elecciones del 6 de junio de 2021, para elegir un nuevo gobernador o gobernadora, 18 presidentes municipales, 148 regidurías, 15 diputados de mayoría relativa y 10 de representación proporcional y 36 sindicaturas. El primer debate entre los candidatos a gobernador tuvo lugar el 29 de abril. Habrá un segundo debate, que tendrá lugar el 20 de mayo y será transmitido a partir de las 19 horas, a través de las redes sociales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

<https://noticieros.televisa.com/historia/elecciones-2021-que-se-elige-y-quienes-son-los-candidatos-en-queretaro/>

DISPERSIÓN DEL VOTO, A FAVOR DEL PAN Y CONTRA MORENA: MORALES GARZA

Por David A. Jiménez y Jaqueline Hernández

Debates mostraron campañas vacías. Más allá de los formatos adoptados en los debates a entre quienes aspiran a la gubernatura, dichos ejercicios han demostrado que las “campañas se vaciaron” y un ejemplo de ello serían las propuestas en materia de educación que no se muestran acorde con la virtualidad obligada por la pandemia, resaltó la investigadora de la UAQ. Martha Gloria Morales indicó que durante el debate organizado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** no hubo nada nuevo, particularmente en el tema de educación pues no se abordaron los retos generados por la pandemia de COVID-19 ni compromisos concretos con la UAQ: “no nada más la democracia se ha vaciado de contenido, sino las campañas se vaciaron, no dicen absolutamente nada, no se comprometen a nada en concreto, sé que están habiendo reuniones privadas y a lo mejor allí los compromisos son más concretos dependiendo del gremio, no quiero juzgar todo el plan ni toda la propuesta de campaña, exclusivamente en un debate”. Sobre el presupuesto a la máxima casa de estudios, la catedrática recordó que la institución ha sido enfática respecto a lo que solicita en este rubro, pero no hubo posturas claras: “ya está en la ley que el porcentaje dedicado a la educación tendrá que ser del 3% del PIB, y la gente dice “no se va a cumplir”, está en la ley, vamos a empezar, entonces ya tienes una especie de plataforma en la cual luchar, no esperamos que se cumpla de manera inmediata, pero el actual gobernador no ha respondido y los candidatos no se pronunciaron”. Sobre el formato de los debates, la doctora en Ciencias Sociales subrayó que es difícil tener un intercambio de ideas entre tantas candidaturas, por lo que es complicado organizar estos ejercicios: “Las moderadoras hicieron bien su papel, estuvieron duro y dale a veces hasta atrevido me pareció, me gustó, que bueno que se atrevieron a decirle ‘o se va al grano o le callo el micrófono’, lo dijeron de muy bonita forma, pero lo dijeron. (TRIBUNA DE QRO)

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

<http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/10559-dispersion-del-voto-a-favor-del-pan-y-contra-morena-morales-garza>

EL PRIMER DEBATE DESDE LAS REDES SOCIALES

Por Sergio Rivera Magos

En el Laboratorio de Ciudadanía Digital de la Universidad Autónoma de Querétaro realizamos un análisis de la comunicación digital en torno al primer debate entre los candidatos a la gubernatura de Querétaro. El estudio se centró en los candidatos: Mauricio Kuri del PAN, Abigail Arredondo del PRI, y Celia Maya de Morena. El debate fue transmitido principalmente por la UAQ y el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** a través de Facebook y YouTube. La transmisión en vivo tuvo 80 mil 061 visualizaciones que generaron 45 mil 323 comentarios y 8 mil 415 reacciones. El estudio denominado “Narrativa, percepción y audiencia social en redes sociales del primer debate Querétaro, Gubernatura 2021”, analizó tres momentos: predebate, debate y posdebate. En cuanto al predebate, el análisis muestra que los candidatos realizaron publicaciones referentes a su participación, siendo esta la temática principal previo al inicio del mismo. En el caso de Mauricio Kuri, destacaron sus mensajes notificando su alta médica y su disposición y buen ánimo para enfrentar el evento. Durante el debate, las redes sociales de los candidatos estuvieron muy activas, publicando simultáneamente en éstas las propuestas que los candidatos presentaban, así como las críticas y opiniones vertidas durante sus participaciones. En esta dinámica de comunicación digital paralela, Celia Maya y Mauricio Kuri hicieron un uso diferenciado de sus redes sociales, siendo Twitter la plataforma utilizada para expresar críticas y opiniones, y Facebook para comunicar sus propuestas. En el posdebate, como ya es clásico, las y los candidatos se declararon vencedores, pero de acuerdo con el análisis de los comentarios que los usuarios realizaron durante la transmisión en directo en las redes sociales de la UAQ y el IEEQ, es Mauricio Kuri quien obtuvo más menciones, 2 mil 545 en total. El análisis también muestra que los comentarios acerca de este candidato muestran mayor polarización; se hicieron presentes expresiones positivas, como: felicidad, capaz, jóvenes con Kuri, ganador; así como expresiones negativas: horror, flojera, y cárcel para Kuri. En cuanto a la candidata de Morena, el discurso surgido de 903 menciones muestra apoyo a la 4T. En relación al discurso visual expresado en emojis, predominan los corazones azules (408), siendo una vez más Mauricio Kuri quien recibe más reacciones positivas. El estudio incluye el monitoreo de las primeras planas de seis diarios impresos locales, quienes destacaron la rigidez del formato del debate y la falta de propuestas. El candidato más aludido por su desempeño fue Mauricio Kuri. Cabe destacar que el análisis de comentarios mostró indicios de acarreo digital, pues hubo perfiles de usuarios que comentaron hasta en 32 ocasiones mensajes similares de apoyo o ataque a una candidata o candidato. Las redes sociales son un espacio para seguir los debates electorales. Funcionan como plataformas de visionado, como espacios de expresión y como entornos digitales donde es posible recabar datos para entender usos y discursos de los actores. El estudio sobre el primer debate entre los candidatos a la gubernatura de Querétaro se encuentra disponible en las redes sociales del Lab-UAQ, Ciudadanía Digital y en las de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (TRIBUNA DE QUERÉTARO)

ARRANCAN LOS DEBATES MUNICIPALES EN LA UAQ

Por Víctor López Jaramillo

Se han realizado ya dos debates formales entre las 7 candidatas y 3 candidatos a gobernador del estado de Querétaro, que han sido un diálogo de sordos y desnudado sus carencias como líderes, incapaces de expresar ideas sin leerlas y la nula capacidad para emocionar al electorado. El primero fue organizado por el IEEQ con sede en la UAQ y el segundo organizado por la Coparmex, entre otras organizaciones empresariales de corte empresarial. El del IEEQ muy rígido y el segundo con mayor imaginación en el formato, pero igualmente fallido tanto por lo

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

acartonado de los candidatos y su falta de saber comunicar sus ideas. Lo rescatable del debate ciudadano fue que, además de un panel de periodistas y otro de ciudadanos, del sector empresarial, los aspirantes podían cuestionarse entre sí; lo malo, es que allí evidenciaron sus falencias para poder responder y se vio la cargada contra la candidata de Morena, con lo que solamente hicieron reforzar su discurso de que esta es una elección entre dos: ella y el abanderado del PAN, Kuri. Por otra parte, la idea de la candidata del PRI de transmitir desde una colonia popular fue buena pero mal ejecutada. Y quien se vio muy mal fue el candidato de Fuerza por México al denigrar al pequeño comerciante, al declararse superior a un simple abarrotero, como él los llamó; entiendo que su ataque iba contra el panista, que tuvo una cadena de comercio minorista, pero su falta de retórica le hizo cometer ese ex abrupto. Hasta ahora poco han dejado los debates, pocas ideas, pocas motivaciones políticas, solo han evidenciado la pobreza del discurso político y formación de quienes aspiran a gobernar Querétaro. Ya en la segunda mitad de las campañas, ha llegado la hora de los debates entre quienes quieren gobernar los municipios del estado de Querétaro. Para ir calentando motores, laicos de la Diócesis de Querétaro organizaron un primer encuentro con los 10 que aspiran a gobernar la ciudad de Querétaro en donde discutirían temas como el aborto; sin embargo, dicho encuentro fue fallido porque solo asistieron cinco candidatos, lo que nos muestra que la Iglesia católica al ir perdiendo feligreses, según lo mostró el más reciente censo del Inegi, también pierden influencia política y que Querétaro es más diverso que el Querétaro religioso que quieren creer que aún existe. Por otra parte, este martes inician los debates municipales que organiza la Universidad Autónoma de Querétaro, los cuales tendrán como sede el Campus Centro Histórico, donde está la Facultad de Filosofía, y el primer municipio seleccionado es San Juan del Río, y precisamente, quien esto escribe, ha sido designado como moderador. Esperemos asistan todos los candidatos a este ejercicio periodístico y que muestren a la sociedad sus propuestas y las contrasten con sus rivales, que haya debate y no sólo repetición de eslóganes. (EUQ)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/arrancan-los-debates-municipales-en-la-uaq>

DIÁLOGOS

SOMOS UN EQUIPO DE PROPUESTAS: MARITZA PEDRAZA

Con una contundente participación en la mesa de “Diálogos Democráticos” realizada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Maritza Pedraza Mar, candidata del Partido Acción Nacional a la Presidencia Municipal de Jalpan, dejó claro que debe trabajar con propuestas responsables, honestas, mismas que se han enriquecido con conocedores en cada uno de los sectores y con el sentir ciudadano. Gobierno austero y de oportunidades, impulsar a los emprendedores, becas e infraestructura escolar, son algunas de las propuestas que resaltó en su plan de trabajo durante su participación; sabedora de que las necesidades son muchas y se deberán atender de forma directa con cada uno de los sectores. Luego de la mesa de diálogo, la candidata albiazul se sumó a un grupo de simpatizantes, quienes habían seguido la transmisión desde su Casa de Campaña, iniciando una caravana que conjuntó a cerca de 200 vehículos en apoyo, quienes con cánticos y porras mostraron su entusiasmo ante un proyecto que crece día con día y se consolida con la propuesta ciudadana.

<https://www.sierragordaonline.com/index.php/municipios/jalpan-de-serra/3298-somos-un-equipo-de-propuestas-maritza-pedraza>

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

FUERZA POR MÉXICO

MARIANA ORTIZ REPRESENTA FUERZA POR MÉXICO EN QUERÉTARO

Por Ana Karina Vázquez

La Comisión Permanente Nacional del partido Fuerza por México nombró a la secretaria general adjunta, Mariana Ortiz Cabrera como dirigente del Comité Directivo Estatal del partido en Querétaro. Después de que el CEN de Fuerza por México confirmara la destitución de José Luis Aguilera Ortiz como presidente estatal del partido, informó el nombramiento de Mariana Ortiz en su sustitución. Quien anteriormente fungiera como secretaria general a nivel nacional del partido, ahora también será quien ostente la representación de Fuerza por México ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (DQ 9)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/mariana-ortiz-representa-fuerza-por-mexico-en-queretaro-6699591.html>

REGISTROS DE CANDIDATURAS

PIERDEN FUERZAS LOS “INDEPENDIENTES”; FRUSTRADOS, AHORA VAN CON PARTIDOS

Por Guillermo Vizcaíno Ruiz

Los “independientes” al final resultaron dependientes de los partidos políticos. El 19 por ciento de quienes manifestaron su intención de ser candidatos independientes terminaron postulándose por algún partido político, según el análisis que realizó Tribuna de Querétaro de las cartas de manifestación y las listas finales de candidaturas. Ante este fenómeno, Efraín Mendoza, exconsejero presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), señala que es una muestra del “desvanecimiento pleno” de la figura de los candidatos independientes. Inicialmente, en diciembre del 2020 el IEEQ había recibido 42 manifestaciones de intención para candidaturas independientes; 27 para el cargo de Ayuntamiento y 15 para diputaciones de mayoría relativa. No obstante, de quienes se registraron inicialmente, ocho personas optaron por la vía partidista: cuatro para Ayuntamientos y el resto para la Legislatura del Estado. Alma Fabiola Velázquez Morales, quien inicialmente quería contender por la vía independiente para la presidencia municipal de Pedro Escobedo, ahora compite con Redes Sociales Progresistas (RSP). Lo mismo ocurrió para Alfredo Aguilar Velázquez, presidente del Comité Aguacatero de Pinal de Amoles, quien quería disputar el Ayuntamiento por la vía independiente pero después resultó abanderado del Partido del Trabajo (PT). Gilberto Ariel Cecilio Ortega Mejía, quien fue presidente municipal de San Juan del Río por el Partido Acción Nacional (PAN) de 1997 al 2000, regresó para tratar nuevamente de encabezar el municipio por la vía independiente, pero ahora está postulado por partido Movimiento Ciudadano (MC). Por otro lado, José Carlos Maya Jiménez, quien ha laborado en centros de rehabilitación contra las adicciones, también buscó inicialmente nominaciones por la vía independiente para el Ayuntamiento de la capital, pero ahora es candidato del Partido Encuentro Solidario (PES) para tal posición. Previamente había confesado que no quería participar en la contienda y que tampoco tenía “estrategia”, pero que un amigo que falleció lo motivó para participar en el proceso (...)

<http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/10557-pierden-fuerzas-los-independientes-frustrados-ahora-van-con-partidos>

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

PRESENTA CANACO QUERÉTARO HERRAMIENTA PARA CONOCER A CANDIDATOS Y CANDIDATAS

Por Miriam Vega

CANACO Querétaro anunció la herramienta digital conoce tus #CandiDATA XS, una página web que a través de la geolocalización despliega la información de todos los candidatos a cargos públicos para promover el voto informado y responsable; así lo dio a conocer el presidente estatal de la cámara, Fabián Camacho Arredondo. Se trata de una iniciativa de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) Querétaro y la empresa tecnológica Itzamaná, en colaboración con el Laboratorio Universitario de Seguridad Ciudadana (LUSC) (...) Por su puesto también se encuentra disponible la información que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene forma “poco amigable” en documentos PDF; apuntó Alejandro Rodríguez.

<https://codiceinformativo.com/2021/05/presenta-canaco-queretaro-herramienta-para-conocer-a-candidatos-y-candidatas/>

EXPEDIENTE Q “SAN JUAN”

Por Adán Olvera

En San Juan del Río traen buena fiesta en el chapulineo de militantes de partidos políticos, cada día se presumen los partidos quién ha logrado más chapulineo: los que van del PAN al PRI, los que van del PRI a Morena o los que van del PRI al PAN. También los que de un partido ahora brincan a la independencia. Por ejemplo, los integrantes de la planilla de candidatos a regidores del partido Morena que acompañaron al candidato a la alcaldía Juan Alvarado decidieron retirarse de la contienda a manera de protesta ante lo que consideraron una imposición de su abanderada, tras retirar a su candidato inicial para acatar un ordenamiento del IEEQ por equidad de género. Dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, ante el anuncio de que su expresidente municipal priista Fabián Pineda anunció que apoyaría al candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal, Roberto Cabrera Valencia, pues los priistas aseguran que “ya ni apoyaba al PRI, ya andaba operando con otros. (DQ)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/expediente-q-san-juan-6699124.html>

CERRÓ EL PLAZO PARA CAMBIO DE CARTAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Ya está cerrado el plazo sustitución de candidatos y la próxima semana llegarán las boletas para la renovación de la gubernatura, ayuntamientos y diputaciones locales, informaron a este Armero fuentes del del IEEQ. Las federales para los cinco distritos se recibieron el fin de semana. En rigor la ley ordena que la papelería debe estar lista al menos 15 días antes de la jornada electoral. Como le decía antes, se venció el término para cambiar aspirantes y en casos fortuitos la legislación prevé la posibilidad de nuevos registros, pero ya no puede modificarse la documentación, a menos que un tribunal ordenara la reimpresión, cosa poco probable. Todas las boletas serán tamaño oficio. Un total de 5 millones 645 mil 085, de las cuales un millón 881 mil 695 corresponden a la elección de la gubernatura, el mismo número para la de diputaciones de mayoría relativa y la misma cantidad en lo correspondiente a los ayuntamientos. Asimismo, del total de las citadas boletas electorales, 366,978 (trescientos sesenta y seis mil novecientos setenta y ocho) corresponden a boletas adicionales para la elección de gubernatura, diputaciones y ayuntamientos, las cuales se deben destinar a la representación de los partidos políticos nacionales y locales, así como candidaturas independientes, ante las mesas directivas de casilla que corresponda para la emisión de su voto. El listado nominal del estado cerró, con corte al 10 de abril, con 1 millón 736 mil 369 personas. Es oportuno recordar también que en atención al Reglamento de Elecciones se instalarán 2 mil 853 casillas

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

electorales en la entidad el próximo 6 de junio, entre las que se encuentran 23 casillas especiales. En este proceso, con participación de 10 partidos políticos nacionales y uno local, se juegan 437 cargos de elección entre propietarios y suplentes, incluida la gubernatura, las 25 diputaciones a la LX Legislatura, los 18 ayuntamientos, 36 sindicaturas y 148 regidurías, aparte de las cinco diputaciones federales. Son 10 los candidatos al gobierno estatal, siete mujeres y tres hombres, que aparecerán en las boletas de acuerdo con la antigüedad de sus registros, comenzando por el PAN y el PRI, siguiendo la lógica de los comicios anteriores, en donde los nuevos son Encuentro Solidario, Fuerza por México y Redes Sociales Progresistas. Todos volverán a verse las caras el día 20 de este mes para el segundo y último debate oficial programado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Y, bueno, faltan 26 días para las votaciones. ¡Cierren las puertas! (PA 1 y 2)

<https://plazadearmas.com.mx/cerro-el-plazo-para-cambio-de-cartas/>

BAJO RESERVA

EN EZEQUIEL MONTES, HAY UNA CONTIENDA CERRADA ENTRE PRI Y PAN. Hablando en más de la zona del semidesierto queretano, en Ezequiel Montes —municipio vecino de Cadereyta de Montes— las cosas están muy cerradas entre el PAN y el PRI, que llevan como candidatas a Magda Guadalupe Pérez Montes y Luz María Quintanar Feregrino, respectivamente. Pues, además, nos recuerdan, Morena dejará de gobernar esta demarcación que hace tres años ganó con Elvia Montes Trejo, debido a que el IEEQ, por errores en el procedimiento, rechazó el registro de la candidatura de Yolanda Georgina Pons Ramírez. Morena, al final se quedó sin candidata o candidato y Elvia Montes se apuntó para buscar una diputación local, pues vio difícil la posible reelección. (EUQ 2)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva/309253>

DENUNCIAS

CANDIDATA DE FXM A TEQUIS, DENUNCIADA POR DELITOS ELECTORALES EN MICHOACÁN EN 2007

Por Nadia Velázquez

Karla Piñera Domínguez, candidata a la alcaldía municipal de Tequisquiapan del partido Fuerza por México, fue detenida en 2007 en el estado de Michoacán durante el proceso de renovación de cargos públicos de gubernatura, alcaldías y Congreso de la entidad, junto con Oscar Mascorro Téllez, por delito electoral, al condicionar apoyos a cambio de votos a favor del Partido Acción Nacional (PAN). El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán rescató las actuaciones de lo sucedido, para integrarlas como prueba al juicio de inconformidad con expediente TEEM-JIN-016/2007, en el que el agente del Ministerio Público, Jorge Ojeda Cervantes, expresó haber localizado nueve sobres con un total de 279 solicitudes de apoyo firmadas y acompañadas cada una con copias de credencial de elector, acta de nacimiento y CURP. Así mismo, el agente describió haber sido atendido por la licenciada Karla Piñera Domínguez y Oscar Mascorro Téllez. Dentro de sus declaraciones, el licenciado Ojeda especificó que Karla Piñera dijo ser la presidenta de la asociación de Productores Nacionales Agrícolas y Ganaderos. Por otro lado, el expediente incluye seis testimonios de personas que precisaron haber tratado con la licenciada Karla Piñera Domínguez, quien les pidió sus datos y las copias de sus documentos, a la vez que les expresó que si no ganaba el candidato del PAN “se olvidaran de los apoyos”. Actualmente, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó en el procedimiento de registro de candidaturas a los integrantes del ayuntamiento del partido Fuerza por México, entre los que se encuentra en el equipo de la candidata, como aspirante a la regiduría 1 por mayoría relativa, a Oscar Mascorro Téllez. (TRIBUNA DE QUERÉTARO)

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

INTERÉS ELECTORAL

EXISTE INEQUIDAD ELECTORAL

Por Rafael Rodríguez

La candidata a la gubernatura al estado por el PES, María de Jesús Ibarra, dijo que ella siempre ha señalado que los procesos electorales son desiguales a partir de la reforma política que se aprobó en el año 2014. Comentó que es porque se aumentó de manera considerable el financiamiento público, que supuestamente fue en beneficio de los partidos políticos, el cual considera que es sumamente elevado para este año en particular. (N 2QS)

PARTIDOS DIALOGARÁN CON EMPRESARIOS

Los partidos políticos sostendrán diálogos con el sector productivo; este martes el PT y algunas de sus candidaturas estarán -vía digital- con integrantes de la Coparmex. Estos encuentros buscan ahondar en la plataforma política de los partidos y sus candidatos, en “un día de diálogo con cada partido político”. (IN)

LANZAN HERRAMIENTA PARA CONOCER PROPUESTAS DE CANDIDATOS

Por Katia Lemus

Con la intención de que el sector empresarial, los comerciantes y la ciudadanía conozcan las propuestas de los candidatos a los diferentes cargos de elección popular, la Canaco; en alianza con la empresa Itzamná y el Laboratorio Universitario de Seguridad Ciudadana (LUSC) de la UAQ, lanzó la herramienta tecnológica denominada Conoce a tus #CandiDATAXS. Fabián Camacho, presidente de la Canaco, detalló que esta plataforma busca que los electores tengan información de cada candidato y ejerzan un voto razonado. (CQRO 1 y 6)

ESPERAN A LA OEA EN QRO. PARA OBSERVAR ELECCIONES

Por Juan Carlos Machorro

La Organización de los Estados Americanos (OEA) confirmó que esta semana comenzará sus reuniones virtuales donde hablarán sobre los distintos actores involucrados en el proceso electoral en México y alistando la llegada de sus observadores latinoamericanos en víspera de la jornada electoral 6 de junio. Se prevé que dichos observadores se desplieguen en diversos estados, donde se alistan cambios significativos, como las gubernaturas, caso de Querétaro. (AM 5)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

APOSTARÁ KURI POR UN ESTADO DE PAZ; PROPONE FORTALECER LA SEGURIDAD

Con el compromiso de trabajar por un estado de paz y certeza para la llegada de inversión y desarrollo al estado, el candidato a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, visitó la empresa Ultrafibras de México en el municipio de San Juan del Río, donde aseguró que se dará seguridad y tranquilidad a los queretanos y sus familias. (N 3QS, ADN, ELQNO, ALQRO, PI, LDH)

BLINDAR QUERÉTARO PARA PROTEGER A FAMILIAS QUERETANAS PROPONE KURI

En una reunión con mujeres de San Juan del Río en el marco del festejo por el día de las madres, el candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, Mauricio Kuri aseguró que blindará a Querétaro, con una estrategia policial

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

que involucra el fortalecimiento de la Policía Estatal, así como un trabajo coordinado con los diferentes órdenes de gobierno, para proteger lo más importante, que son las familias queretanas. (DQ 1 y 5, N 3QS, ESSJR 3)

KURI Y CABRERA, DE LA MANO Y ADELANTE POR LAS MUJERES DE SAN JUAN DEL RÍO

En el marco de la celebración del Día de las Madres, el candidato a gobernador, Mauricio Kuri, se reunió en San Juan del Río con mujeres madres de familia, para felicitarlas y reiterar el compromiso con el sector femenino de la sociedad. (ROQRO, CI)

“NUESTRA POSTURA ES MUY CLARA, SÍ A LA VIDA”: NAVA GUERRERO

“Respetamos la agenda y estrategia de cada una de las candidatas y los candidatos, vamos a aprovechar todos los espacios para llevar la propuesta y el mensaje de campaña”, señaló el candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN y Querétaro Independiente, Luis Bernardo Nava Guerrero. (ADN9)

PRI

‘EN QUERÉTARO VAMOS SOLOS, SIN ALIANZAS’: ‘ALITO’ MORENO

Por Carlos Uriegas

Alrededor de las tres de la tarde Pie de la Cuesta se tiñó de rojo, y no por algún accidente vial, de los que abundan en la recién modificada avenida; el tono escarlata fue producto de la reunión del priismo en la capital queretana para celebrar un 10 de mayo al llamado del líder nacional, Alejandro Moreno ‘Alito’, y las y los candidatos del PRI. Pero como en toda familia, siempre hay un hijo que se sale del corral. Sin estar presente, como ha ocurrido un par de veces en la campaña de su amigo, el panista Mauricio Kuri, la presencia de Miguel Ángel Osorio Chong estuvo latente, aunque más en los cuestionamientos y en los reclamos de algunos tricolores que quieren que le saquen la tarjeta roja al senador por Hidalgo. (AM 4)

NO HA HABIDO DENUNCIAS PARA EXPULSIÓN DE OSORIO CHONG: ALEJANDRO MORENO

Los priistas deben apoyar a los candidatos del PRI, así lo señaló Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional de ese partido. Esto con referencia a la visita de Miguel Osorio Chong a Querétaro, donde se ha reunido con Mauricio Kuri, candidato de Acción Nacional a la gubernatura. «Lo que hay que hacer es los priistas debemos de apoyar a los priistas porque aquí vamos en campaña cada quien con candidatos propios, entonces el apoyo del PRI es para nuestros candidatos». (N 4QS, ADN, Q, CI)

DENUNCIARÁN PRIISTAS LOCALES A OSORIO CHONG

Por Carlos Uriegas

Integrantes del PRI en Querétaro le entregaron al dirigente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas, una denuncia contra el senador Miguel Ángel Osorio Chong por apoyar a candidatos de otra fracción política. El pasado 4 de mayo, esta casa editorial dio a conocer que militantes locales del tricolor querían la salida del hidalguense a raíz de una visita que le hizo el 2 de mayo a Mauricio Kuri, candidato del PAN a la Gubernatura. (AM 2PP)

EL PRI LE REGRESARÁ A LA CIUDADANÍA LO QUE MORENA LE QUITÓ: ALEJANDRO MORENO

Morena no solo es una vergüenza para el país, sino también una tragedia, porque no cumplió con lo que prometió en campaña y por eso en Querétaro la elección para definir al próximo gobernador se definirá entre Mauricio Kuri, candidato del PAN, y Abigail Arredondo, candidata del PRI, aseguró Alejandro Moreno, presidente nacional de tricolor. (DQ 1 y 4, CQRO 5)

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

VAMOS A DARLE EN LA MADRE A LOS MACHISTAS QUE HAN GOBERNADOR CADEREYTA

Por Rafael Rodríguez

El presidente del comité directivo estatal del PRI, Paul Ospital, durante un evento en el municipio de Cadereyta de Montes, dijo que no comprende cómo es el que el Partido Acción Nacional después de tener un presidente municipal que fue denunciado y juzgado por violencia de género se atrevieron a postular un candidato peor. (N 4QS)

RECUPERARÁ PRI CONFIANZA DE LA GENTE

Por Montserrat Márquez

El PRI trabaja en el estado con propuestas y las mejores candidaturas para recuperar la confianza de la gente y obtener el triunfo el próximo 6 de junio, señaló el dirigente nacional de este instituto político, Alejandro Moreno. Al encabezar reuniones con mujeres, dijo que la entidad es una prioridad para el Comité Nacional del PRI y aseveró que el partido tiene unidad. (EUQ 1 y 2)

PRIORIDAD PARA EL PRI RECUPERAR ESPACIOS EN CONGRESO FEDERAL: ALITO MORENO

Alejandro “Alito” Moreno presidente nacional del PRI, se reunió con más de 300 mujeres del Municipio de Querétaro, en apoyo a las candidatas de este partido, tanto la gubernatura del estado y la presidencia municipal de Querétaro. (ADN, EXQRO)

QUE CELIA RENUNCIE A SU PENSIÓN: LE FALTA CONGRUENCIA

Por Tina Hernández

Ante las declaraciones de su contrincante de Morena a la gubernatura, Celia Maya, respecto a un empate técnico en las encuestas, entre ella y el candidato del PAN, Mauricio Kuri González; la abanderada del tricolor, Abigail Arredondo, le exhortó a la morenista que antes de verse como vencedora de esta elección debería renunciar a su pensión de 155 mil pesos al mes. Abigail Arredondo aseveró. (N 4QS)

PRD

OFRECE RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO UN PROGRAMA INTEGRAL DE DESARROLLO PARA LOS PUEBLOS INDÍGENAS

Raquel Ruiz, candidata a la gubernatura del estado de Querétaro, realizó una gira de trabajo al municipio de Amealco, ahí platicó con los ciudadanos sobre las problemáticas que ha traído la pandemia y la sequía a la zona, así como la falta de apoyos para que los pueblos indígenas encuentren desarrollo. (LDH, M)

MORENA

CELIA MAYA PRESENTÓ SUS “COMPROMISOS PARA VIVIR MEJOR”, PARA LAS MUJERES

Celia Maya candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, en rueda de prensa presentó sus “Compromisos para Vivir Mejor”, para las mujeres, dentro de sus propuestas destacó la paridad de género en su gabinete, el rescate de las guarderías, así como la protección de la mujer en su gobierno. (N 2QS, PI)

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

ABRE CELIA MAYA POSIBILIDAD A INICIATIVA PARA LEGISLAR INTERRUPCIÓN DEL EMBARAZO EN QUERÉTARO

Si el Poder Legislativo no cumple su función de legislar sobre la interrupción legal del embarazo y es una demanda ciudadana, Celia Maya, candidata de MORENA a la gubernatura de Querétaro, no descartó presentar una iniciativa para que se discuta este tema en la entidad. En el marco de la presentación de los compromisos para vivir mejor, enfocados en las mujeres, reconoció que ya se han presentado varias leyes que han quedado en la congeladora, por lo que insistió en que cada órgano de gobierno debe cumplir con su función. (EUQ 6, CI)

DURANTE RECORRIDOS, DENUNCIAN TRATA DE BLANCAS: CELIA MAYA

Por Katia Lemus

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, Celia Maya, dijo que en algunas comunidades de Querétaro y El Marqués se han detectado casos de trata de blancas, por lo que se comprometió a atender las denuncias hechas sobre el tema. (...) Afirmó que aunque no conoce la dimensión del problema, es un tema que la gente ya empezó a denunciar y, sobre todo, a hacerlo notar. (CQRO 6)

PRIORIZARÁ MAXIMILIANO ATENCIÓN A MUJERES

Arturo Maximiliano García, candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, prometió brindar atención inmediata a los llamados de auxilio de las mujeres víctimas de violencia, esto al presentar el programa Municipio Seguro, uno de los principales ejes de su administración. (AM 8PP, EUQ 6, CQRO 6)

PT

“CENTROS DE ATENCIÓN A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA INTRAFAMILIAR”

La candidata a la gubernatura de Querétaro por parte del PT, Penélope Ramírez, celebró el día de las madres regalando rosas a todas las madres que caminaban por el centro de la ciudad de Querétaro. (...) Además recordó que durante su gestión promoverá la creación de Centros de Atención a víctimas de violencia intrafamiliar en los distintos municipios para darle celeridad a los procesos. (N 6QS)

PES

MARY IBARRA LLEVA SUS PROPUESTAS A SANTIAGO MEXQUITITLÁN, AMEALCO

Mary Ibarra, candidata del PES a la gubernatura del estado, acudió al tianguis de Santiago Mexquititlán en Amealco, donde presentó a los locatarios, tianguistas de habitantes amealcenses sus propuestas; las cuales, puntualizó. "Son las que ustedes requieren para sus viviendas, en su trabajo y sobre todo, nosotros buscamos fortalecerlo qué es la familia". (RQNXN)

FXM

MUJERES FUERZA, UNA REALIDAD, TEMPERATURA LAS MADRES DE FAMILIA DE QUERÉTARO, JCM

El candidato de fuerza de México a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, celebró el día de la madre en la Colonia Francisco Villa de la capital, donde reconoció el importante papel que desempeñan miles de madres queretanas que diariamente sacan adelante a sus familias. (RQNXN, Q)

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

NOTAS PRINCIPALES

N: NO LES FALLARÉ

Luis Nava, acompañado de su esposa Arahí Domínguez, destacó: “para las mamás lo mejor hoy y siempre” y que en su gobierno —agregó— estarán enfocados a retribuir su amor incondicional con los mejores programas: “no las dejaré solas y no les voy a fallar”. (N principal)

AM: ADVIERTEN DE SEQUÍA NUNCA ANTES VISTA EN DÉCADAS

Para la organización Agua Capital, los problemas del agua en la CDMX, EDOMEX, Morelos, Querétaro, Tlaxcala, Puebla e Hidalgo, están entrando a una crisis sin precedente en falta de agua potable y de sobreexplotación de sus acuíferos, sin que la sociedad civil se interesó e involucró en el caso. (AM principal)

PA: PROPONE KATIA CAMBIO DE RUMBO

Vestida de verde la candidata Katia Reséndiz Jaime enfatiza el proyecto básico de su partido: crear la Secretaría del Medio Ambiente, pero también generar una ley del agua, frenar los cambios de uso de suelo en la zona metropolitana y hacer un gobierno con perspectiva de género, dispuesto a poner de cabeza a los transportistas para resolver una vez por todas el problema de la movilidad, el gran fracaso de las últimas administraciones. Por eso, propone cambiar de rumbo, inspirada en la Corregidora de Querétaro, que detonó el cambio del país y bajo cuya imagen hace campaña. (PA principal)

EUQ: “CON CELIA NO VAMOS A GANAR; SE HA VISTO DÉBIL”

Con “Celia (Maya) no vamos a ganar, sus números en las encuestas no dan”, dijo el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, quien además aseguró que la militancia y simpatizantes de esta fuerza política no están haciendo campaña ni votando por los abanderados de este partido en los municipios de Querétaro y El Marqués. (EUQ principal)

CQRO: HAY SEQUÍA EN TODO EL ESTADO: SMN

Los 18 municipios que conforman el estado de Querétaro registran diferentes niveles de sequía; en 15 de estos, el fenómeno es considerado como severo; en dos, extremo, y solo en uno, moderado, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) a través del “Monitor de sequía en México”, que consta de un reporte que contiene una descripción de la sequía en el país. (CQRO principal)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - SAN JUAN

Por Adán Olvera

El chapulineo y cambios de camisetas es impresionante y queda claro que hoy el asunto de la ideología es más que un pretexto para no perder el anhelado hueso o la morralla que pueda quedar y no salirse de la jugada; los chapulines se han multiplicado en últimas fechas y seguramente no será la última elección; así es que no olvide con que camisa juegan en este 2021 porque seguramente en la siguiente elección veremos más cambios, es la naturaleza de los que juegan en política, sobre todo si el único interés es el “hueso”. **DE REBOTE.** La candidata del PRI al gobierno de Querétaro le hace el llamado a la Guardia Nacional, para que el próximo 6 de junio se vigile la jornada electoral y es que dice que en 2015 hubo hechos violentos, que hasta automóviles incendiados de manera intencional; tal vez lo que no recuerda Abi es que él ponía parte de ese talento para esas mañanas, en aquellos años

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

la jugó en contra del PRI; afortunadamente hoy es su flamante candidato a la presidencia municipal de Corregidora. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

SE FUE. El enojo de Miguel Nava Alvarado, candidato a gobernador por RSP que acusó de “farsa” el debate de la Coparmex para abandonarlo, no se notó entre las 10 participaciones y las constantes fallas de conexión, pero sí sembró molestia de las más de 20 organizaciones del sindicato patronal en contra del dirigente Jorge Camacho, por la mala organización y por filtrar las preguntas a los candidatos. **BERRINCHE.** El bochornoso episodio de abandonar el encuentro se suma a los muchos desplantes en campaña del ex “ombudsman” queretano Miguel Nava, empeñado en ser el caballo negro de la contienda más que en garantizar al dirigente estatal de RSP, Ulises Gómez de la Rosa, las 3 cosas que más le urgen y que son, en ese orden: votos, votos y... votos. **HUMANA.** María Alemán salió en defensa de su compañero Héctor González tras el video donde se ve al candidato priista de Corregidora en plena fiesta y con bebidas alcohólicas con sus jóvenes brigadistas. A veces los ciudadanos no ven que los políticos somos humanos y tenemos necesidad de darle un abrazo (¡y mucha salud!) a los amigos, explicó la aspirante a alcaldesa de la capital. Mmm... (DQ)

ASTERISCOS

UAQ PREPARA ECO- VACUNATÓN. La meta a recaudar en el Eco Vacunatón de la Universidad Autónoma de Querétaro, a realizarse el próximo 12 de junio, es de tres millones de pesos, recurso con el que la institución continúa su esfuerzo para el desarrollo de la vacuna Quivax17.4 contra COVID-19. Dentro de esta actividad se realizará el acopio de tapas (separadas por colores), pet transparente, así como papel y cartón en un horario de 10:00 a 18:00 horas y los contenedores estarán disponibles en esta fecha, únicamente en dos campus: San Juan del Río y Centro Universitario. **EX PRIISTA LETY MERCADO SE SUMA A LUIS NAVA.** La ex diputada priista Leticia Mercado se ha sumado a la campaña de Luis Nava en la búsqueda de su reelección en la capital queretana. Después de que la ex legisladora renunció a la Secretaría de Gestión Social del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, así como a la militancia del tricolor, ayer estuvo presente en una reunión del candidato de Acción Nacional y Querétaro Independiente con mujeres con motivo del Día de las Madres. **CELIA Y KURI, SIN SIGNAR ACUERDOS MEDIOAMBIENTALES.** La plataforma de 13 acciones contra el cambio climático que promueven ambientalistas de la entidad ha sido firmado por 8 candidatos a la gubernatura de Querétaro. Solo faltan Celia Maya, de Morena, y Mauricio Kuri, del PAN. (AM)

LA RECTA FINAL

Las elecciones más importantes de la vida democrática de México están prácticamente a la vuelta de la esquina. Las encuestas y pronósticos a nivel nacional han tenido movimientos importantes; tal es el caso de Nuevo León, donde Morena prácticamente iba en caballo de hacienda, con todo y que la candidatura de Clara Luz Flores fue asumida como una imposición del Comité Ejecutivo Nacional encabezado por Mario Delgado, quien al poco tiempo fue involucrado junto a la candidata ‘regia’ en una serie de señalamientos en los que se les vinculaba directamente con NXIVM, secta liderada por Keith Raniere. Este suceso fue trascendental para que las preferencias en aquella entidad dieran un giro inesperado, por no decir sorprendente. Guerrero, Michoacán y Baja California Norte podrían ser ejemplos perfectos de que el efecto AMLO y Morena siguen vigentes, ya que invariablemente de quien esté al frente del proyecto estatal, el voto duro del partido movimiento es su ciente para llevarse el triunfo electoral el próximo 6 de junio. En el caso de Querétaro, los blanquiazules locales fueron los más sorprendidos con la designación de **Celia Maya**, ya que en sus pronósticos se encontraban solamente dos personajes: Santiago Nieto y Gilberto Herrera. (AM)

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

BAJO RESERVA

CARLOTA LEDEZMA NO LEVANTA, EN CADEREYTA. Nos cuentan que el PRI no avanza en Cadereyta de Montes, municipio en donde actualmente es oposición debido a que desde hace seis años hay un gobierno panista en el que ha estado al frente León Enrique Bolaños. La candidata del Revolucionario Institucional a la alcaldía de aquella demarcación, (que la elección pasada ya contendió y perdió) Carlota Ledezma Leal, no levanta en las preferencias de la intención del voto. Nos comentan que la marca PRI sigue siendo muy pesada para ella y cualquier candidato, además de que el perfil de doña Carlota, muy tibia en sus definiciones y pronunciamientos, frente a sus adversarios no le ayudan en mucho para convencer a sus paisanos de que voten por ella. (EUQ 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

NO APRENDEN. El presidente Nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirma que los gastos de campaña del PRI es lo que les da la autoridad electoral y no gastan tanto como el candidato oficial que gasta en exceso... en verdad perdieron la memoria o no aprenden. (N 1)

DESMARQUES EN EL PRI

A 25 días de que llegue el día de la votación para elegir gobernador, alcaldes y legisladores que nos representen; Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, recibió de integrantes de su partido una denuncia contra el senador Miguel Ángel Osorio Chong por apoyar a candidatos de otra fracción en Hidalgo. De visita en Querétaro, el líder priista habló sobre la necesidad de utilizar la Guardia Nacional en el combate al robo de combustible. En actividad de los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano, de Morena, recorrió la comunidad de Pie de Gallo, en donde detalló que su plan de seguridad busca brindar atención inmediata a los llamados de auxilio de las mujeres víctimas de violencia con equipos de primera reacción. Como plan para ayudar en el servicio de atención médica a domicilio que propone Luis Nava, candidato a alcalde capitalino por el PAN, se incluyó ayer como propuesta el servicio de ultrasonidos a domicilio para mujeres embarazadas. Los equipos portátiles que lo harían se usarían en un horario de 15:00 a 23:00 horas, y se prevé que sirvan como apoyo de mamás que trabajan en este horario en fábricas o restaurantes. Con respecto a la vacunación contra la COVID-19, ayer la Secretaría de Salud, el IMSS y el Issste se reunieron con el gobernador **Francisco Domínguez Servién** para afinar detalles e iniciar en los próximos días la vacunación del personal docente en la entidad. En el tema de encuestas y aceptación de líderes, la casa Mitofsky reveló que el mandatario estatal **Francisco Domínguez** tuvo durante abril pasado una aceptación de 54.6 por ciento. Disfrute la lectura y siga nuestra cobertura de las campañas políticas. (AM)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

INICIAN DIÁLOGOS CON EL SECTOR PRODUCTIVO. Al PAN le tocará el lunes 24, a Movimiento Ciudadano, el miércoles 26, y a Querétaro Independiente, el jueves 27. Por otro lado, en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (Con la participación, hoy martes, del Partido del Trabajo (PT), de 19:00 a 20:30 horas, arrancarán los Diálogos con el sector productivo, convocados por la Coparmex Querétaro, un ejercicio virtual en el que los integrantes de la iniciativa privada charlarán con los candidatos que el partido político decida que participen. La presentación de los abanderados será libre, por lo que podrán recurrir a presentaciones o videos, dirigir mensajes, etcétera; luego, se abrirá el espacio a las preguntas y respuestas. El miércoles, acudirán candidatos del partido Redes Sociales Progresistas (RSP); el jueves, de Fuerza por México; el viernes, de Morena, y, a lo largo de la próxima semana, asistirán los del PVEM, el PES, el PRI y el PRD. CMIC) en Querétaro también habrá este día un encuentro con candidatos: a las 9:30 horas acudirá la candidata a la gubernatura por Morena, Celia Maya García, y a las 11:00 horas tocará el turno a Arturo Maximiliano García Pérez, candidato a la presidencia municipal de

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

Querétaro. **VA UAQ AHORA POR ECO VACUNATÓN.** Que ahora la meta a recaudar en el ECO Vacunatón que se llevará a cabo el 12 de junio, para obtener fondos en favor del desarrollo de la vacuna QUIVAX17.4 contra Covid-19 por parte de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) será de 3 millones de pesos. En esta ocasión, tras el Vacunatón realizado el pasado 27 de marzo, en el que se recaudaron 7 millones de pesos, el evento tendrá además un mensaje de cuidado hacia el medio ambiente, por lo que habrá acopio de tapas, pet transparente, papel y cartón. (CQRO)

EL RUIDO DEL PRI

Por Andrés González

El modesto salón de 'Pie de la Cuesta' se llenó totalmente, pero sin excesos. Son los priistas los que hacen un ruido ensordecedor, alharaca y muestran fuerza y carácter en la visita a este estado de Alejandro Moreno, el líder nacional del PRI. Y los prendió. Cuando a este lugar llegó 'Alito', los vivas y las porras se desgranaron. "¡Alito! ¡Alito!" Era el coro de más de cuatrocientas mujeres que parecían mil. Y es Paul Ospital el que marca la motivación a seguir. Abigail Arredondo no se queda atrás, pero es María Alemán Muñoz Castillo la que no solo motiva, sino enardece y alebresta a toda la asistencia. Y qué decir de 'Alito' en el uso del micrófono. No dejó títere con cabeza... ni panista. A uno de los costados se instalaron delgadas y modernas pancartas con la figura de María Alemán. No se dispusieron presídiums ni templetes; solo la mesa de líderes de este partido que se confundían con todas las demás. Y detrás, unas lonas promocionales de María. Ningún exceso - ni en la comida - pero menos en la escenografía. Sí digna. "¡Aquí en Querétaro, los priistas vamos a ganar!", gritó Ospital. Y aviva el grito de "Vamos a ganar... Vamos a ganar". Y presentó no a uno, a los candidatos para los distritos locales: a la espigada Isabel Llamas para el primero; al joven Camilo Medina que va al segundo. Al "experimentado" Jaime Escobedo, que ya peina con conocimiento el III Distrito local: a Bernardo Ramírez, "el licenciadísimo" para el cuatro; al aguerrido Alejandro Olvera "el Güero" que va al cinco; al seis la activa y juvenil Chanty Cabrera; al décimo tercero Lilí Morales. También ahí Rosy Pacheco y Juan Vázquez. "Este es el equipo, el equipazo con el que el PRI vamos a ganar". Y se volvía a repetir esta última frase. Pero Paul no guardó nada y en solo cinco minutos, dejó la pista calentita. Así la encontró María Alemán, candidata de este partido a la presidencia municipal. "El PRI nació en Querétaro y en Querétaro se va a renovar...Vamos a ganar". Y volvía a reavivar ese grito. "Vamos a sacar al PAN del gobierno" y lanza gritando un "fuera el PAN". Y la asistencia toda le hace coro gritando: "Fuera... fuera". Mary vestía una blusa blanca con el logo del PRI al lado derecho; al izquierdo su nombre. Lucía un muy suelto y amplio pantalón color buganvilia, "buganvilia Querétaro", entre morado y lila, me había dicho en su conferencia de prensa, al dar a conocer la formación de la Secretaria Municipal de la Mujer que resume un buen puñado de acciones y programas en favor de la mujer. Ahí le acompañó su madre, la señora Connie Muñoz y otras 14 damas. "Nosotros los priistas, si estamos saliendo a la calle...vamos decididos a ganarle al PAN, a Luis 'Nada' porque nada es lo que ha hecho". María había empleado solo cinco minutos en un discurso motivador, llenó de energía y de entusiasmo. Y le dejó el piso más que caliente para Abigail: "Siete de cada diez queretanos, queretanas, salen con miedo a la calle". Da el boceto de lo que, para las madres trabajadoras, las que atienden a diario el hogar, "mi gobierno les tendrá un salario rosa... ustedes serán nuestras mejores aliadas". Y dice traer no los números de las encuestas, "sino el termómetro que nos da el andar en la calle...porque este gobierno no ha hecho "nada" precisamente como 'Luis Nada'". Tampoco su discurso no se llevó ni los seis minutos. Cuando el animador dijo el nombre de Alejandro Moreno 'Alito', las asistentes se volcaron con el grito de "¡Alito! ¡Alito!". Y decenas de banderas rojas tanto de María como de Abigail aligeraban el calor del salón, que para esa hora - las cuatro de la tarde - ya marcaba los 31 grados. "Querétaro tiene prioridad para el PRI nacional" abrió Alito. Y recorre nuevamente y de memoria, a los candidatos locales que había mencionado Paul Ospital. Y agrega una expresa felicitación al Lic. Marco Álvarez Malo, presidente del comité municipal de este partido, coordinador de la campaña de María pero también una de las personas sobre las que

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

recayó la organización de este evento. Nombró también a su delegado, a Manuel Cavazos Lerma y a Mario Vargas. “Aquí tienen ustedes a la mujer que va a ser la primera presidenta de este municipio de Querétaro, a María Alemán”. Y los coros se volvían a repetir con ese nombre. María se llevó la tarde, en porras, en discurso, en animación y entusiasmo. “Cuando el PRI ha gobernado Querétaro, lo ha hecho bien. Estuvimos en primer lugar nacional en crecimiento, en segundo en seguridad... Morena es una desgracia para México... no cumplieron en el precio del gas, de la gasolina ni de la luz...no cumplieron con los suficientes medicamentos, ni en apoyos por la pandemia. Vamos a tener con el PRI la nueva mayoría en el Congreso”. ‘Alito’ vestía su inseparable camisa roja y pantalón de mezclilla. Temprano, desayunó con Paul Ospital en el restaurante del hotel Casa Inn. Y de ahí a recorrer parte del estado. Estuvo en Cadereyta y en El Marqués, aquí con Lupita Cárdenas en un evento más que concurrido. Por la tarde cerró en Corregidora. Abigail, la candidata a gobernadora, no se le despegó para nada. Tampoco Paul Ospital, el líder estatal del PRI. Este partido volvió demostrar no solo energía y ganas de recuperar el estado, sino organización y cómo motivar a sus seguidores. El PRI y aquí en Querétaro, sigue de pie. Y tiene con qué ganar. (CI)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

CERRÓ EL PLAZO PARA CAMBIO DE CARTAS. Hoy en Contrafuego 2021: Katia Reséndiz. Celebró “Alito” a las madres en Querétaro. **-OÍDO EN EL 1810-** Desbandadas. Mauricio Kuri González, candidato de Acción Nacional y Querétaro Independiente a la gubernatura, celebró el domingo su cumpleaños y ayer retomó las actividades de campaña, a la que siguen sumándose militantes de otros partidos, que están siendo presentados en sociedad por el nuevo senador Alfredo Botello Montes. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!**- Contrafuego 2021. Hoy presentamos a la queretanísima candidata a gobernadora del Partido Verde Ecologista de México, Katia Reséndiz Jaime, licenciada en ciencias políticas y administración pública de 38 años de edad, que de entrada plantea un golpe de timón, un cambio de rumbo, en la política local. En su propuesta está naturalmente la creación de la Secretaría de Medio Ambiente, pero también poner patas arriba a los concesionarios del transporte -¿remember 2015?- para enfrentar el problema no resuelto por las últimas administraciones del PRI y el PAN. Katia es una de las siete mujeres que enfrentarán a tres hombres en los comicios del 6 de junio. Y viene con todo. **-¡AAAPUNTEN!**- Alito. En cuatro municipios, todos gobernados por el PAN, celebró el presidente nacional priista Alejandro Moreno a las madres queretanas este 10 de mayo, acompañado por las candidatas y candidatos a la gubernatura, presidencias municipales y diputaciones, encabezados por Abigail Arredondo, la abanderada al gobierno. Por ahí se vieron también el dirigente estatal Paul Ospital y el delegado Manuel Cavazos Lerma, además de los postulados María Alemán, Gustavo Nieto y otros. Quieren reverdecer laureles y salir del tercer lugar. Si los dejan. **-¡FUEGO!**- Fin. Como apuntaba al principio, se cerró el plazo para el cambio de candidatos en Querétaro, conforme a la ley electoral. Digo, por aquellos que todavía soñaban. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDH: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN

MARTES 11 DE MAYO DE 2021

E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL